
Protokoll
zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins „Fogos Kinder e.V.“ am Sonntag, 11.5.2014 um 
17.00 Uhr im Vereinshaus der „Paddelfreunde e.V.“, Am Ostseebad 33 in Flensburg

Schriftführerin:

Wiebke Gertz  

                                                                        

Anwesende: 

10 Mitglieder: Monika Kienass, Wiebke Gertz, Mike Goike, Daniel Lenz, Fred Heydorn, Rainer 
Duthel, Brigitta Lersner, Kaisa Ilmalahti, Jutta Petersen, Rosemarie Angermann-Kühl

4 Gäste: Else Duthel, Ute Nissen, Karl Müller, Anni Paulsen

TOP 1 Eröffnung durch die Vorsitzende Monika Kienass

Die Vorsitzende Monika Kienass eröffnet  die  Mitgliederversammlung um 17.00  Uhr,  begrüßt die 
Teilnehmer und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2 Geschäftsbericht des Vorstandes

Monika  Kienass  trägt  den  Tätigkeitsbericht  des  Vorstandes  vor.  Er  wird  auch  auf  der  website 
www.fogos-kinder.de des Vereins veröffentlicht.

TOP 3 Rechenschaftsbericht des Kassenwartes Mike Goike

Mike Goike stellt den Jahresabschluß 2013 vor und erläutert den Kassenbericht. Der Jahresabschluß 
ist ebenfalls im Mitgliederbereich der website des Vereins einzusehen.

Der Verein verfügt zum Jahresende 2013 über einen Überschuss in Höhe von 3.050,10 Euro.

Es  sind  Spenden  in  Höhe  von  760,00  Euro  und  Mitgliedsbeiträge  in  Höhe  von  1225,35  Euro 
eingegangen. 
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TOP 4 Bericht des Revisors Daniel Lenz 

Der Revisor Daniel Lenz hat keine Beanstandungen am Kassenbericht. Der Revisor Kay Peters ist 
nicht anwesend, hat aber eine schriftliche Erklärung abgegeben, dass auch er keine Beanstandungen 
am Kassenbericht und  am Verhalten des Vorstandes hat.

 TOP 5 Entlastung des Vorstands

Rainer  Duthel  beantragt  die  Entlastung des  Vorstands.  Diese erfolgt  ohne Gegenstimmen (7  Ja-
Stimmen, 3 Enthaltungen)

 

TOP 6 Satzungsänderung bezüglich der Beschlußfähigkeit der Mitgliederversammlung

Der  Vorstand  weist  auf  die  Tendenz  hin,  dass   immer  mehr  Mitglieder  des  Vereins  in  großer  
Entfernung zu Flensburg leben. Damit erhöht sich auch die Wahrscheinlichkeit, dass eine ordentlich 
einberufene  Mitgliederversammlung  nicht  beschlußfähig  sein  könnte,  weil  die  notwendige 
Teilnehmerquote von einem Drittel nicht mehr erreicht wird. Damit der Verein in einem solchen 
Fall nicht handlungsunfähig wird, schlägt der Vorstand eine Satzungsänderung vor.

Im § 5 der Satzung möge als 2ter Absatz folgender Text aufgenommen werden:

Sollte  eine  ordnungsgemäß  einberufene  Mitgliederversammlung  wegen  zu  geringer  
Teilnehmerzahl nicht beschlußfähig sein, muss der Vorstand innerhalb von 3 Monaten zu einer  
zweiten  ordentlichen  Mitgliederversammlung  einladen.  In  dieser  zweiten  
Mitgliederversammlung  bestehen  hinsichtlich  der  Beschlußfähigkeit  keine  
Mindestanforderungen an die Teilnehmerzahl. 

Der  Vorschlag  wird  diskutiert,  allgemein  für  sinnvoll  erachtet  und  per  Abstimmung  mit 
Handzeichen mit 9 Ja-Stimmen und  1 Gegenstimme angenommen.

Mike Goike schlägt vor, die gerichtliche Bekanntmachung der Satzungsänderung mit der Mitteilung 
der Zusammensetzung des neu zu wählenden Vorstandes in 2015 an das Amtsgericht zu verbinden. 
Auch dieser Vorschlag wird mit 9 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme angenommen.

   TOP 7   Projektplanung für 2014/15  

der Vorstand berichtet über zukünftige Vorhaben:

• Unterstützung von stadtteilbezogenen Ferienaktivitäten des ICCA im Sommer 2014. Um auch 
während der Sommerferien den Kontakt zu gefährdeten Kindern und Jugendlichen zu halten, 
beabsichtigt das ICCA, Sportwettbewerbe und Spielaktivitäten in São Filipe durchzuführen. 
Um  die  Attraktivität  dieser  Veranstaltungen  zu  erhöhen,  möchte  das  ICCA  für  die 
Teilnehmer  an  Wettbewerben  Pokale  stiften  und  bedruckte  T-Shirts  verteilen  und  hat 
unseren Verein um Unterstützung gebeten. Der Vorstand beabsichtigt,  dafür 200,00  Euro 
bereitzustellen. Dies trifft bei den Versammlungsteilnehmern auf breite Zustimmung.

• Infomaterial für Schwangere und junge Mütter. Nach einem ersten Kontakt mit dem „Centro 
de Reprodução” in São Filipe, das Schwangere und Familien mit Säuglingen und Kleinkindern 
betreut, hat sich herausgestellt, dass dort insbesondere jegliches Informations-material für 
junge  Mütter  fehlt.  Der  Vorstand  beabsichtigt,  in  Zusammenarbeit  mit  den  lokalen 
Mitarbeitern mehrere Informationsflyer für diesen Zweck zu entwickeln, diese kostengünstig 
in  Deutschland drucken zu lassen und sie  den  Institutionen auf  Fogo  zur  Verfügung zu 
stellen. Dies trifft bei den Versammlungsteilnehmern auf breite Zustimmung.

• Spendenaktion Fußballtore. Im Verlauf der Fortbildung für Kinderfußballtrainer hat sich als 
besonderer Mangel das Fehlen von kindgerechten Fußballtoren herausgestellt. Diese wären 
die Voraussetzung für attraktive Kinderfußballwettbewerbe im Stadion der Inselhauptstadt. 
Daraus ist die Spendenaktion „Kinderfußballtore“ entstanden. Ziel ist es, das Material für 4 
Kinderfußballtore  einschließlich  Netze  in  Höhe  von  720,00  Euro  zu  beschaffen.  Die 



handwerklichen Arbeiten werden dann von der Stadtverwaltung durchgeführt. Der Vorstand 
beabsichtigt,  die Spendenaktion im September 2014 zu beenden und falls erforderlich die 
Spendenkasse bis zum Erreichen der 720,00 Euro aus Vereinsmitteln aufzustocken. Dies trifft 
bei den Versammlungsteilnehmern auf breite Zustimmung.

TOP 8 Projekte in 2013/14

Unterstützt  von  einer  Foto-  und  Filmpräsentation  werden  die  wesentlichen  Aktivitäten  des 
vergangenen Jahres noch einmal vorgestellt.

Im Zusammenhang mit der Erinnerung an das Sommerfest 2013 wird die Frage eines Sommerfestes 
in 2014 diskutiert. Der Vorstand schlägt vor, das diesjährige Sommerfest am 14.9.2014, dem Tag des 
offenen  Denkmals,  auf  dem  Steg  der  „Klassischen  Yachten  Flensburg“  an  der  Hafenspitze  zu 
veranstalten.  Der  Vorstand  der  „Klassischen  Yachten  Flensburg“  hat  seine  Kooperation  bereits 
signalisiert. Dies trifft bei den Versammlungsteilnehmern auf breite Zustimmung.

Es wird weiterhin ein Kurzfilm über die Insel Fogo gezeigt und die einzelnen Projekte werden mit 
Bildern, Informationen und Anekdoten vorgestellt.

TOP 9 Projekt „Fortbildung für Kinderfußballtrainer“

Der vom DFB lizensierte Fußballtrainer Karl Müller hat im Februar und März 2014 in São Filipe eine 
Fortbildung für lokale Kinderfußballtrainer durchgeführt. Sie wurde vom Verein „Fogos Kinder e.V.“ 
finanziert  und  in  Zusammenarbeit  mit  der  Stadtverwaltung von  São  Filipe  und dem regionalen 
Fußballverband organisiert. Karl Müller erläutert Ablauf und Hintergründe und verweist darauf, dass 
diese Fortbildung einen sehr großen Anklang bei allen Beteiligten gefunden hat. Mike Goike merkt 
an,  dass  sich  positive  praktische  Resultate  direkt  im  Anschluß  in  der  Trainingspraxis  der 
Fortbildungsteilnehmer wiederfanden.

Außerdem wurde nach der Fortbildung eine Ausleihe für Trainingsmaterial im Hauptstadion von 
São Filipe eingerichtet und Kinderfußballschuhe und weiteres Material wurde an bedürftige Kinder 
und Jugendliche verteilt.

TOP 10 Verschiedenes

Da es keine Wortmeldungen mehr gibt, schließt die Vorsitzende um 19.15 Uhr die Versammlung.


